

Director Propietario:
EMILIO CORREA URIBE
OFICINA E IMPRENTA
Calle 18.-Carreras 6a y 7a.

EL DIARIO

8 PAGINAS - CIRCULA TODAS LAS TARDES - VALOR 0,05

Administración:
Tipografía "Variedades"
Se edita en Talleres propios
TELEFONO Nº 2-6-6

ANO IV | REPUBLICA DE COLOMBIA | DEPARTAMENTO DE CALDAS PEREIRA, VIERNES 4 DE MARZO DE 1932. | Nº 929

PAÑO PARA UNIFORME, NEGRO Y AZUL

TELEFONO 7-1-3

JOSE CARLOS y GUSTAVO ANGEL R.

En el paraje de La Unión fue ultimada de diez mortales barberazos la señorita Ana Joaquina Cuadros

La tragedia fue ocasionada por la negativa de la muchacha a los requiebros amorosos de su asesino. Ella amaba con loco entusiasmo al señor Alberto Sanclemente.

El asesino, al verse despreciado, se arrojó sobre su víctima indefensa y la ultimó con una barbera. - El levantamiento del cadáver. - Completos detalles.

En el paraje denominado La Unión, jurisdicción del distrito de Guacarí, se consumó anoche un horroroso asesinato. Ana Joaquina Cuadros, muchacha que apenas contaba 20 primaveras, fue ultimada de diez tremendos barberazos por Jose María Zapata, individuo que la quería en amores desde hace algún tiempo. Los detalles q' hasta el momento han llegado a nuestras oficinas, nos permiten hacer la historia del pavoroso drama en la forma que a continuación se expresa:

Ana Joaquina Cuadros trabajaba en casa del doctor Gerardo Humberto Guzmán, juez Tercero del Circuito de Buga. Dotada de una gran simpatía y de esquisitismo de gentes, la infortunada muchacha era objeto de la admiración de no pocos vecinos de la comarca. Entre los más asiduos admiradores de Ana, figuraba José María Zapata, hombre de buenos antecedentes, que hasta entonces había permanecido consagrado al trabajo.

LOS DOS RIVALES

Alberto Sanclemente es un muchacho bien parecido, de modales finos, que supo conquistar el corazón de la mu-

chacha Cuadros. Este hecho le mereció la enemistad de Zapata, quien concibió desde entonces la idea de castigar a la ingrata que de esta manera correspondía a la loca pasión que lo devoraba.

LA PRIMERA PALIZA

Hace poco más de quince días, Zapata encontró a la mujer que amaba, a pocas cuadras de la casa en donde trabajaba. Inmediatamente le pidió algunas explicaciones sobre su conducta, y como éstas le fueron dadas en forma poco favorable a sus pretenciones, la golpeó de manera brutal, pero felizmente pudo escapar con vida.

LA ULTIMA CITA

Ayer, en las primeras horas de la noche, José María Zapata, ebrio de ira y de celos, llamó nuevamente a la señorita Cuadros, para expresarle sus sentimientos. En primer término habló de manera amistosa. Todavía era tiempo de que lo hiciera feliz. Pero como ella persistiera en la negativa, montó en cólera y mientras empuñaba una afilada barbera pronunció la amenaza terrible: "Mía o de nadie". La muchacha no creyó que

el hombre que tenía delante fuera capaz de ultimarla. Con la serenidad de un estoico volvió a manifestarle que por ningún motivo aceptaría sus pretenciones. Por toda respuesta, Zapata se arrojó sobre su víctima y de un certero barberazo en el cuello le cortó la ahorta, lo que produjo una hemorragia externa incontenible. Y como si esto no fuera suficiente, siguió atacándola con la barbera, hasta dejarla exánime, en medio de un charco de sangre. A los gritos de la infortunada muchacha acudió Sanclemente, quien ciego de ira intentó desarmar al agresor, pero fue de tan poca fortuna que también recibió dos tremendas cortadas en las manos que lo imposibilitaron para la lucha.

Un agente de policía, llamado oportunamente, capturó al agresor, q' fue incomunicado en la cárcel de Guacarí. El doctor Guzmán juez Tercero del Circuito de Buga, practicó personalmente el levantamiento del cadáver de la señorita Cuadros, e inició la investigación correspondiente.

En el curso del día de hoy se recibirán las declaraciones e indagará al autor del horroroso crimen, quien posiblemente será trasladado a la cárcel de Buga, como medida de seguridad.

Corresponsal.

-El mejor purgante, la L. MONADA. *PURGANTE.*

Un individuo idiota fue bárbaramente golpeado esta mañana. Su estado es desesperante. Pequeñas diferencias domésticas provocaron el suceso

ESTA MAÑANA

fue herido en el barrio "Barlín", calle 6a, cruce con carrera 9a. un individuo llamado Juan Cardona, empleado en casa de Marco Tulio Galarza, carrero de profesión y quien fue el causante de las mencionadas aporreaduras, todas muy graves, pues que tienen en estado casi agónico al individuo Cardona. Uno de nuestros cronistas tuvo ocasión de entrevistarse con uno de los empleados de la policía, quien le suministró las informaciones al respecto:

Cardona era empleado de hacía mucho tiempo en casa de Galarza, situada en el propio lugar en donde sucedió la pelea y esta mañana tuvieron una diferencia por cuestiones de poca mon-

ta siendo golpeado Juan con una piedra y recibiendo heridas considerables en la cabeza y en el cuerpo.

HUYE EL AGRESOR

El agresor de Cardona huyó después de cometer su delito, pero habiendo sido perseguido por la policía, se le capturó en las cercanías de la estación del Ferrocarril y de allí fue conducido a la cárcel por el brigadier Montes y un agente de la policía. En cuanto a Cardona se le condujo al Hospital San Jorge en donde fue reconocido y atendido por el médico oficial, el cual diagnosticó que las aporreaduras eran de alguna consideración. Cardona que es idiota y sordo mudo se encuentra en estado absolutamente inconsciente y de allí el que no haya sido sido posible todavía tomarle la declaración instructiva.

LA INVESTIGACION

a cargo de la Inspección I. de policía se encuentra el conocimiento de este asunto y ya se ha empezado con todo cuidado a averiguar los orígenes del disgusto en que tan mal librado salió el individuo Cardona.

CRONISTA

Se tiene ya una pista en el rapto del niño de Lindbergh

Bogotá 4.-

La policía de los Estados Unidos ha logrado sorprender ya una famosa pista en el robo del célebre aviador Lindbergh, que fue raptado hace dos o tres días de su residencia campestre. El aviador había ofrecido una prima de treinta y cinco mil dólares para la persona que

Banco de Colombia

Capital y Reservas según el último Balance
\$ 8.517.397,22

La mas vasta red de sucursales en todo el país y especialmente en el Occidente Colombiano.

Servicios de transferencia, giros y toda clase de cambios sobre otras plazas.

CAJA DE AHORROS

Abonamos el 5 por ciento anual. Recibimos depósitos de \$ 1,00 en adelante. Suministramos alcancías gratis.

SUCURSAL DE PEREIRA-Plaza de Bolívar

LA SASTRERIA

Sport London

DE MANIZALES

Avisa a sus socios y demás interesados, que atenderá al cumplimiento de sus compromisos estricta y honorablemente y prestará para ello seguridades a quienes así lo deseen.

Ocupenos y será usted nuestro cliente. Sastrería y Almacén de paños de M. Martínez Sánchez.-Manizales, Carrera 11, número 234 B., hacia el

GRAN OLYMPIA

denunciara a los culpables del delito, pero a última hora resolvió retirar esa oferta en vista del gravísimo peligro que entraña el que pueda ser asesinado el pequeño por sus delinquentes.

Segue en el mundo crecien do la sensación por este caso raro de apachismo pero al redevor de él ha resultado que en Chicago hay una verdadera organización de rateros que se dedican al rapto de niños para después cobrar grandes indemnizaciones por ellos tal como en el caso de Lindbergh.

conservador, el cual debe apurarse para la defensa en idéntica forma. Al menos así lo deja comprender el telegrama circular que ha dirigido el presidente de dicho directorio a todos los partidarios suyos del país, y que es el rechazo a los proyectos de organización militar del liberalismo.

Los bancos reducirán sus capitales en pocos días de orden de la Superintendencia bancaria

Bogotá 4.-

Se estima que en menos de cuatro días los Bancos procederán a disminuir sus capitales de orden recibida de la superintendencia bancaria. Esta noticia es comentada en una forma por unos y en otra por los otros, pues cuando hay algunos que aseguran las ventajas de ellas, otros desconfían grandemente de que eso pueda proporcionar ventaja alguna.

L. CHARRIA.-Corresponsal.

-Cura la picadura de insectos «EUFORTOL».

AVISAMOS

A nuestros clientes y al público en general que, por acuerdo celebrado entre todos los Bancos, desde el 1º de Enero de 1932 pagaremos intereses a razón del 5 por ciento anual sobre los depósitos en caja de Ahorros.

Banco de Colombia Banco de Bogotá
Banco Agrícola Hipotecario.

Pereira, 30 de Nbre. de 1931

Pagina para las damas

Las mujeres, el amor y la muerte, según Tolstoy

- Todo razonamiento sobre el amor lo destruye.

- El sentido de la vida, para cada uno de nosotros, estriba en acrecentar el amor. Este desenvolvimiento de nuestra potencia de amar nos aporta la felicidad y la ventura.

- Sólo el que ama posee la vida.

- El amor es la vida misma; no una existencia fuera de la razón, dolorosa y perecedera, sino una vida aforzada y entera.

- Todo el mal reside en que los hombres creen en la existencia de condiciones que permitan tratar a sus semejantes sin amor. Pero esas condiciones no existen. Con respecto a las cosas, podemos proceder sin amor. Es posible que se sepa volutar los bosques, coser ladrillos, batir el hierro; pero en las relaciones del hombre el amor es tan indispensable como lo es, por ejemplo, la prudencia en las relaciones del hombre con las abejas. Es tal la naturaleza de las abejas, que si no somos prudentes con ellas, maldeciremos de ellas y de nosotros. Lo mismo en las relaciones de los hombres. Y esto no es sino justicia, porque el amor recíproco entre los humanos es la ley fundamental de la existencia.

- El principio del amor, sus raíces, no son, como se imagina ordinariamente, un soplo de pasión que oscurece la razón; es, al contrario el estado de alma razonable y luminoso, y, por consiguiente, el más tranquilo y alegre que existe; es el estado propio de los niños y de los sabios.

- El verdadero amor no es posible sino cuando se renuncia al bien de la individualidad animal.

- El hombre y la mujer deben aspirar a la pureza absoluta.

- Todas las categorías de educación femenina, sólo tienen por objeto atraer a los hombres.

- No se puede ser bueno a medias.

- Que cada hombre, en la medida de sus fuerzas, siga personalmente la verdad que conoce o por lo menos no defiende la mentira, y muy pronto se cumplirán los cambios que entrevemos sólo para dentro de cien años; la liberación de los hombres y la verdad sobre la tierra.

- Si el hombre pudiera dormirse por mil años, como en los cuentos de hadas, lo haría con más tranquilidad que por dos horas. Para la consciencia de la vida no temporal, de la verdadera vida, un intervalo de un millar de años o una interrupción de ocho horas son la misma cosa, porque la vida está fuera del tiempo.

- Nos parece que el hombre muere prematuramente; pero en realidad no es así. El hombre no muere sino cuando es indispensable para su bien; lo mismo que no crece y no llega a la edad viril más que cuando le conviene.

- Sea cualquiera la esfera de la actividad del hombre, si vive renunciando a su estrecha individualidad en provecho de otro, entra, aquí abajo, durante la vida, en el Todo del mundo para el cual no existe la muerte.

De oportunidad

A precios bajos vende Luis Ossa Ossa:
Aparatos de radio
Victrolas
Discos
Repuestos para victrolas
Máquinas y accesorios para forrar botones.
Bombas de cristal para luz
Escritorios de madera
Muebles de Viena
Etc. Etc.
Local - Calle 17 entre carteras 8ª y 9ª.

Canción de la vida profunda

A Jaramillo Meza.

Hay días en que somos tan móviles, tan móviles, como las leves briznas al viento y al azar.... Tal vez bajo otro cielo la gloria nos sonría.... La vida es clara, undivaga y abierta como un mar....

Y hay días en que somos tan fértiles, tan fértiles, como en Abril el campo, que tiembla de pasión: bajo el influjo pródigo de espirituales lluvias el alma está brotando florestas de ilusión....

Y hay días en que somos tan sórdidos, tan sórdidos, como la entraña oscura de oscuro pedernal: la noche nos sorprende, con sus profundas lámparas, en rútilas monedas tasando el Bien y el Mal....

Y hay días en que somos tan plácidos, tan plácidos.... (¡Niñez en el crepúsculo! lagunas de zafiro!) que un trino, un verso, un monte, un pájaro que cruza, y hasta las propias penas nos hacen sonreír....

Y hay días en que somos tan lúbricos, tan lúbricos, que nos depara en vano su carne la mujer: tras de ceñir un talle y acerciar un seno, la redondez de un fruto nos vuelve a estremecer....

Y hay días en que somos tan lúgubres, tan lúgubres, como en las noches lúgubres el llanto del pinar; el alma gime entonces bajo el dolor del mundo y acaso ni Dios mismo nos puede consolar....

Mas hay también ¡oh Tierra!... un día... un día... un día... en que levamos anclas para jamás volver.... un día en que discurren vientos inexorables.... un día en que ya nadie nos puede retener!....

PORFIRIO BARBA JACOA

El 'Modernismo' de la mujer actual

Masculinidad y excesiva feminidad son los dos extremos a los que actualmente dirige todos sus esfuerzos la mujer moderna. Los persigue por el camino de la educación adecuada a esta libertad en tal forma que pueda discutir libremente con los hombres y, por otra parte, apoyarse en la eterna astucia femenina, para triunfar de ese modo sobre aquellos. Cabe preguntarse: cuando estos dos métodos educativos de la mujer se establezcan cada uno en su aspecto

particular. ¿Hasta dónde tendremos que retroceder en cada paso para encontrar su entecesor?

Me acuerdo claramente todavía de un episodio singular: era un par de años después de la guerra cuando vi por la calle un gran grupo de gente. Centenares de personas se apretujaban al rededor de un auto. En el primer momento pensé que debía ser algún marajá. Pero no: era la primera mujer en el volante. ¡Y con qué tranquilidad manejan hoy día las mujeres sus coches por las calles! Cuando hace unos treinta años las primeras mujeres que iban en esas bicicletas altas que se estilaban entonces, todos se

volvían para mirarlas; era un acontecimiento. Algo inaudito fue cuando viajaron por primera vez sobre la capota de los autos.

Hoy sacan todas con absoluta tranquilidad en los cafés cajas con polvo y lápiz rouge de sus carteras y ejecutan los arreglos necesarios para su embellecimiento. Fuman cigarrillos como si estuvieran acostumbradas a hacerlo desde los tiempos de Eva. ¡Y cuánto tiempo hace que las mujeres pueden ir libremente a un café, sin considerarlas por eso como indecentes!

...YA NO NOS REIMOS...

La mayor parte de nosotros ha vivido, por todos sus acontecimientos, el rápido desarrollo del movimiento femenino; la novedad de la primera mujer dentista, médico, abogado. En la familia y en la sociedad fueron el motivo de largas discusiones. Entonces nos reíamos de ellas porque encontrábamos cómicas sus nuevas actividades. Pero ¡problemas a reinarnos hoy! Para obtener una idea clara de este movimiento, no hay nada mejor que rebizar los antiguos álbumes fotográficos y ver las primeras deportistas con sus largos trajes, las primeras estudiantas, alpinistas con dombachas, o en otras actividades. Hoy encontramos esto ridículo, impropias las costumbres e intencionadas poses fotográficas, cuando nos la presentan escalando una montaña o practicando el patín. Hoy que todos practican estos deportes en forma libre, han perdido su lado grotesco. Pero todavía es necesario que pase mucho tiempo para que ejecuten sin coquetería. Creíamos en un principio que la emancipación sería en un sentido varonil, pero su desarrollo nos ha demostrado que las mujeres son más femininas todavía. Podemos observar esto en aquellas cosas que han copiado de los hombres, como fumar, llevar monóculo, etc. En el sport, todo lo realizan con gracia y elegancia. Cuando las mujeres fuman, lo hacen en cinco o seis ma-

neras distintas, cosa que podemos ver siempre, con la que se diferencia mucho del modo de fumar de los hombres.....

LOS PROFETAS

Pero ¿no hubo personas que tomando la delantera, profetizaran a la mujer actual? Daumier, Gavarni y otros grandes caricaturistas son quienes, ilustrando millares de diarios y revistas de su tiempo, preconizaron muchas cosas que existen ahora. Con la única salvedad de que entonces se burlaban de las contadas excepciones que hoy constituyen el tipo general. ¿Qué sucede cuando la mujer se equivoca y nos la describen con uniforme, armas y un grupo de chicos en un puesto de guardia? ¿También les dará la razón el tiempo?

Muchas de las que hoy tenemos por modernas, son en el fondo solo una ficción de los nuevos tiempos.

EL BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO

Avisa al público que está abierta en sus oficinas LA CAJA COLOMBIANA DE AHORROS

La única que tiene en el país la garantía del Estado. Su activo, perfectamente líquido y saneado es de una solidez inquebrantable. Estudie usted las excepcionales buenas condiciones que ofrecemos a nuestros depositantes, y procederá inmediatamente a abrir su cuenta.

SE ALQUILA

una casa cómoda y central. Tiene todas las comodidades y el precio está de acuerdo con la situación. Infórmese en las oficinas de Luis Ossa Ossa - Teléfono 3-18, y 888.

CARNAVALES

Y

REGOCIJOS PUBLICOS

En Pereira, en los días

24, 25 Y 26 de Abril



EDITORIALES

Día a Día

Los arriendos

Nuevamente queremos ocuparnos en nuestras columnas editoriales de este asunto que es hoy de tanta trascendencia como el problema mismo de las deudas, cuya solución se encontró rápidamente..... sin que fuera mayor la ventaja para los que deben y no tienen con que pagar.

El valor de los arriendos alcanza en Pereira, más que en ninguna otra parte del mundo a sumas verdaderamente escandalosas que desesperan al inquilino, cuyo fin de mes se acerca sin que el negocio por productivo que sea, alcance para cubrir ni el cincuenta por ciento de la suma que por este renglón tiene que desembolsar. Muchísimos casos como vemos en donde tienen exacto cumplimiento las líneas anteriores, pero los dueños de propiedades tienen un criterio muy curioso y hasta muy digno de patentar: Dicen ellos que es preferible que los arrendatarios dejen de pagar seis meses, a rebajárseles un solo centavo

Ya vimos que en Bogotá se reunió una conferencia de deudores por concepto e inquilinato, los cuales han solicitado que se disminuya el cánon de sus arriendos en más de un sesenta por ciento o de lo contrario que se someten desde ahora a las contingencias que se presentan por morosidad en el pago. Y las contingencias auncuando es verdad que son graves, al ser para todo el mundo pierden considerablemente esa gravedad. Por que no creemos nosotros que al empezarse a desocupar por parejo, los dueños de propiedades puedan asistir al espectáculo con toda tranquilidad y con pasmosa sangre fría.

Nosotros tenemos seguridad absoluta de que en esta ciudad se están pagando hoy arriendos al mismo precio que se pagaban en los años de infamia y de barbaridad en que el dinero corría a rodos, en que el trabajo se encontraba con solo salir a la calle y en que los hombres no tenían más problema que hacer grandes sumas en sus ganancias. Mientras que todo descende en vertiginosa carrera, los arriendos permanecen estacionarios, con un perjuicio que se ve desde lejos para tirios y troyanos.

Nosotros consideramos que el Sindicato Obrero de la ciudad, entidad que se preocupa por cuestiones de suma importancia en veces y que en veces pierde su tiempo en discusiones estériles fomentadas por los odios inocentes de algunos fracasados, debería tomar a su cargo esta empresa de benéficos resultados y de gran trascendencia para la sociedad y especialmente para el inquilinato obrero, que es el más perjudicado con el valor escandaloso que alcanzan los arriendos entre nosotros.

En manos de esa institución ponemos nosotros la idea de iniciar una bella campaña de rebajas en los arriendos y estamos completamente seguros que si tal entidad se preocupa hondamente, consigue sus efectos, puesto que en ella podríamos colaborar todos los pereiranos, por que a todos los pereiranos nos inquieta el hecho angustioso del desequilibrio económico que han traído como consecuencia lógica los arriendos a una altura que horroriza y mortifica.

CON EL TRAN VIA Ya es incon- table

el número de quejas que se presentan a diario contra la empresa del tranvía, no solo por los frecuentes atropellos q' lleva a cabo, debido al abuso de su velocidad, sino por que el acuerdo municipal que esta entidad se obligó a respetar, se ha convertido en un papel de segundo orden, que lo mismo vale para el Tranvía que puede valer para el Emperador de la China. Vamos a dar algunas muestritas que posiblemente se queden escritas, ya que hay factores en las altas esferas que impiden el que se obligue al tranvía a cumplir sus obligaciones, pero al menos para que el público se de cuenta de que este periódico dice las cosas auncuando rabiendo los dómicos privilegiados del pueblito.....

La carrera 5a. por donde antes hubo una carriera de esta empresa ha debido de empedrarse nuevamente, puesto que los barrancos que dejaron, no solo dan un aspecto antiestético y horrible, si no que impiden muchas veces el tránsito de vehículos por tan importante vía. Igual cosa pudiera decirse de la carrera 8a., entre calles 6 y 10 en donde pasó idéntica cosa, agregándose a este último sector el que unos pastales que ya son bosques cubren la mayor parte de esta carrera. El Lago Uribe Uribe en donde cambian los carros presenta un aspecto feísimo a causa de los pastales q' allí se forman, y apenas cuando este periódico ha publicado un permanente vienen a acordarse de tal asunto; la calle 16, quedó absolutamente perdida, porque en el punto en donde la línea corta la vía, es casi imposible el tránsito de vehículos pesados, especialmente de los del Cuerpo de Bomberos.

Esto por el aspecto de los daños causados a la ciudad, que por lo que a abusos, atropellos y otros desmanes, serían insuficiente las columnas de este periódico para denunciarlos. No hace aun 24 horas que habiéndose encontrado un señor motorista un

carro nuevo, hermoso y que hacía su primera salida a la calle, resolvió como es natural pensarlo — acabar con ese vehículo y al efecto le arrojó encima un aparato de esos del trolley y le destruyó el guarda-fango.... como disculpa de este hecho que avergonzaría a los cafres, el motorista dijo que manifestó "que ellos tenían via libre". Y con la muletilla de la vía libre arrojan un anciano al suelo y destripan un niño....

Nosotros sabemos muy bien que este reclamo no hay a quién hacérselo. El concejo no puede tomar cartas en este asunto... por que no puede. Y cuando no se puede, no se puede. El Sr. Inspector de tránsito está ya aburrido de pasar notas a la gerencia y estas se quedan escritas y se quedan archivadas.

Tal vez lograremos que el muy distinguido amigo Sr. Personero del Municipio se diera cuenta de los frecuentes atropellos del tranvía y de la absoluta falta de cumplimiento del contrato firmado con el municipio y procediera a poner las cosas en su punto. Tenemos razón para esperarlo así, por que el Sr. Hena Arango sabe muy bien donde ponen las garras. Y por eso, lo esperamos.

La «CASPIDA» quita la caspa y vuelve el cabello.

—Exija siempre café de primera calidad sin mezcla con otras sustancias inconvenientes

NUESTRO NUMERO

-: 1.000 :-

164 PAGINAS DE LECTURA

Carátula a varias tintas. Material rigurosamente inédito. Precio del ejemplar 10 centavos. Entre otro material importantísimo traerá:

Pereira hace cuarenta años. La vida de aquellos tiempos relatados con fidelidad asombrosa por Ricardo Sánchez A. El periodismo hace 25 años. Tulio Londoño y su dictadura. Unos versos inmortales que co taron la prisión de su editor. "La Cubana" y el piquete de marras.

Alfonso Castro, el primer literato antioqueño, publicará un cuento inédito, escrito especialmente para este número.

Gustavo Arboleda, notable historiador colombiano, nos ha enviado una página sobre los Pereira Gamba y su intervención en la fundación de esta ciudad.

Heraclio Uribe Uribe, hermano del mártir del capitolio, ha escrito una página admirable sobre problemas colombianos.

LA COLABORACION PARA NUESTRO NUMERO 1.000 ES ALGO QUE ENORGULLECE ESTA EMPRESA

LA BANDA Nosotros no sabemos bien, como es que la ciudad permite que se acerquen unas fiestas de Carnaval y otras de carácter religioso y esté contando para ambas con la buena voluntad de los cuatro o cinco elementos que se reúnen por ahí de vez en cuando y hacen sus tocatas, más por no dejar que por hacernos creer que eso es banda y que eso sea música. Pereira necesita una banda, pero una banda buena. Un cuerpo musical de veinticinco o treinta individuos que practiquen, que se interesen y que constituyan cosa verdadera. Para el efecto sabemos que el notable artista Dn. Anacleto Gallego, músico mayor del regimiento en Manizales, durante más de catorce años, se encuentra dispuesto a venirse a esta ciudad a dirigir un grupo de muchachos que quieran integrar una corporación de esta clase. Para el efecto solo es necesario que el concejo vote una partida para el sostenimiento de un músico mayor y dote al grupo de un modesto uniforme, que el cabildo lo tiene y presta un instrumental que se está mohociando por allá en un doloroso rincón....

Es perfectamente imposible que pueda estarse pensando en Carnavales y que para ellos se cuente con los cuatro o cinco caballeros de muy buena voluntad que han hecho algunas modestas tocatas en los últimos tiempos, pero que en primer lugar son muy pocos en número, no tienen uniforme alguno y no parece que tuvieran un repertorio muy crecido. La ciudad necesita una banda, o bien que el municipio la establezca y organice por su propia cuenta o bien que auxilie con lo más que pueda a un elemento que como Gallego está dispuesto a radicarse entre nosotros y a prestar el contingente de su arte en la dirección de un cuerpo de esta clase. Acaso no nos dará a nosotros un poco de rubor que se esté pensando en traer la banda

de Santa Rosa o la de Fian dia para que nos amenicen nuestra próxima semana de jolgorio y de alegría?

En manos del Sr. Personero Municipal ponemos nosotros esta insinuación que no dudamos un solo instante tendrá en el seno del Concejo la mayor acogida, por tratarse de algo que a todos nos interesa muchísimo y que para la ciudad resultaría de conveniencia manifiesta.

UNA PAGINA DE ADMIRABLES CARICATURAS DEL ARTISTA SANIN

Para nuestra grandiosa edición del número 1000, anunciamos complacidos que el conocido artista pereirano don Rubén Sanin nos ha ofrecido ocho de sus mejores trabajos, con apuntes famosos de varios de nuestros personajes municipales. Dada la fama de que goza muy merecidamente el lápiz del distinguido amigo, estamos seguros de que los lectores de EL DIARIO tendrán ocasión de admirar sus trabajos en la edición extraordinaria de este periódico.

José Valencia Caballero

Abogado en ejercicio.

OFICINA: CALLE 18, NUMEROS 91 Y 93

TELEFONO 4-15

SE ALQUILA una casa cómoda y central. Tiene todas las comodidades y el precio está de acuerdo con la situación.

Infórmese en las oficinas de Luis Ossa Ossa—Teléfono 3-1-8, y 888.

2 REGISTRADORAS

de segunda mano para la venta y muy baratas. Tiene EMILIO ECHEVERRI J. — Calle 19. La mejor Ferreteria de la ciudad.

Droguería de Jorge Garcés B.

SUCURSAL No 3

TELÉFONO: 7-6-7

PEREIRA

Por Telégrafo: "ENGAR"

El surtido más completo de drogas frescas y específicos de todas CLASES. LOCAL: Plaza de Bolívar, bajos de la casa de don Jesús Cano.

TOBRALCO

LA TELA DE FAMA MUNDIAL QUE HA CONQUISTADO EL PRIMER PUESTO ENTRE LOS TEJIDOS MAS FINOS DE ALGODON

LA CASA FABRICANTE
TOOTAL BROADHURST LEE Co. LTD.

Garantiza ampliamente su tejido y su pinta con la devolución íntegra del valor de la tela, la hechura y los adornos.

Exija la contramarca estampada en la orilla. - Acabamos de abrir el más bello surtido de dibujos.

“LA PRIMAVERA”

C. TRUJILLO RESTREPO & CIA.

Concesionarios exclusivos para Antioquia, Caldas y el Valle:

VENTAS MENUDEO: Gustavo y José C. Angel - José Cortés R. - Antonio Robledo & Cía. - Nepomuceno Vallejo E. - Apolinar Mejía B.

TELEFONOS MAS IMPORTANTES PARA EL PUBLICO

- 608 Administración Hda. Nacional
- 9333 Alcaldía Municipal
- 9334 Alcaldía Municipal - Secretaría
- 9140 Alcalde Municipal - Domicilio
- 9150 Asilo de Ancianos
- 9129 Cárcel - Dirección
- 9360 Colegio Oficial - Dirección
- 9300 Central Telefónica - Reclamación
- 9128 Comandante de la Policía
- 9222 Consejo Municipal - Secretaría
- 9111 Cuerpo de Bomberos - En caso d' incendio
- 667 Cuerpo de Bomberos - Asuntos previales.
- 9336 Dispensario de Sanidad
- 266 EL DIARIO Periódico
- 9157 Estadística Municipal - Oficina
- 427 Expreso Tobón
- 482 Expreso Colombiano
- 537 Ferrocarril Nacderos - Armenia
- 586 Ferrocarril de Caldas - Almacén
- 684 Ferrocarril de Caldas - Estación
- 209 Ferrocarril del Pacifico - Oficina
- 740 Ferrocarril de Caldas - Bodegas
- 553 Hospital San Jorge
- 9255 Ingeniería Municipal
- 9110 Inspección Local de Educacion
- 9280 Inspección 1ª Municipal
- 9281 Inspección 2ª Municipal
- 9283 Inspección 3ª Municipal
- 9350 Inspección de Tránsito
- 9244 Instaladores de la Energía
- 9155 Juzgado Primero Municipal
- 9156 Juzgado 2º Municipal
- 9225 Médico Oficial
- 9105 Matadero Público
- 9226 Oficina de Registro
- 9355 Personería Municipal
- 9322 Planta Eléctrica
- 9101 Plaza de Mercado - Administración
- 9128 Policía - Jefatura
- 9127 Policía - Cuartel
- 9229 Sínodo del Hospital - Oficina
- 9170 Tesorería de Rentas - Tesorero
- 9171 Tesorería de Rentas - Servicios
- 475 Trujillo Emilio - Médico Oficial - Domicilio

Personas que galantemente han obsequiado libros para la “BIBLIOTECA DEL SINDICATO OBRERO LIBERAL”

- LIBROS OBSEQUIADOS**
- Jesús María Quintana Flor de Mayo.
 - Adán Ospina Hada o el amor de un Pirata.
 - Gregorio Maya El viaje a la Nada.
 - Alfonso González Sin Novedad en el Frente.
 - José J. Botero Los tres Ideales.
 - Carlos Atehortúa La Vorágine.
 - Joaquín Posada Pablo y Virginia. Los Miserables.
 - Carlos Arenas Capitán de quince años.
 - Arturo Herrera M. La perla roja. Los pescadores de perlas.
 - Enriqueta Muñoz O. Treinta años o la V. de un J.
 - Gonzalo Ospina V. Rienzi.
 - Alfonso Sepúlveda Políticas e Históricas.
 - Alfredo Marulanda La leyenda de los siglos y Crónicas del Amor.
 - José Cortés D. Hacia la edad de Oro.
 - Adán Arango Quitín Durand.
 - Isolina Ruiz El Nuevo Testamento. El Mártir del Gólgota. Octavia y una parienta pobre Los Hermanos Hans y los Boxers. Genoveva.
 - Soledad Salazar La novela de ahora. La esfinge Maragata.
 - Ramón E. Hurtado La corte de Araúz.
 - Luis España La Conquista de Bizancio.
 - José Zuluaga Anatole France en zapatillas.
 - Roberto Gutiérrez Jacobé.
 - Marco A. Cardona El Pueblo Judío a través de la anécdota.

Al mismo tiempo se avisa que el actualmente comisionado para la recolección de los libros, es el señor Manuel Arias R.

Pereira, Marzo 3 de 1932.

DETALLES COMPLETOS DE LA PARTIDA INTERDEPARTAMENTAL DE BASKET-BALL JUGADA EN PEREIRA EL DOMINGO ULTIMO

El juego se principia a las once menos cinco minutos, bajo el arbitramento del señor Fabio Vásquez, formando los equipos así: Estrella de Pereira: Capitana Amelia Trujillo; ala derecha, Sola Arango; ala izquierda, Eгна Gutiérrez; gar derecho, Olga Marin C.; gar izquierdo, Fanny Ruiz E. Estrella de Cali: capitana, Lulú Buen; ala derecha, Leticia de Granger; ala izquierda, Aura de Mera; gar derecho, Helena Grady; gar izquierdo, María Mosquera.

El árbitro salta la bola y se apoderan de ella las pereiranas, quienes adelantan en magnífica combinación, rematando con un buen lanzamiento de Amelia Trujillo, e' cual no tuvo el efecto deseado, pues dió rebote al campo y al recibirlo Aura Mera, es atacada por detrás, por Olga Marin. El árbitro castiga esta falta con penal, el que cobrado por Lulú Buen, abre el score de la partida. Puesta nuevamente la bola en juego, es recibida por Sola Arango, quien es atacada por Helena Grady y Mariana Mosquera; se castiga la falta de las caleñas; cobra Sola y logra el primer tanto para el equipo pereirano. El entusiasmo crece en el público, por encontrarse los conjuntos empatados. De nuevo se salta la bola en el centro y se repite el ata-

que de dos a una; Leticia de Granger y Helena Grady a Amelia Trujillo; cobra el árbitro el tercer penal, lo tira Sola, sin resultado alguno. El balón rebota, lo recibe Eгна Gutiérrez, quien lo lanza desde medio campo, de la manera más diestra y precisa y lo ania en la canasta, marcando dos puntos para su equipo. Sáltase de nuevo la bola en el centro, lo recibe Leticia de Granger, que lo detiene entre las manos por tiempo mayor del reglamentario; esta actuación es castigada con un penal que cobra Amelia y que no logra encastrarlo. Continúa el juego muy movido e interesante, se ven magníficas combinaciones por parte de ambos equipos; el público premia justamente a las bellas contadoras con frenéticos aplausos.

El juego continúa; se apodera del esférico Eгна quien repite el bello lance, desde la mitad de la cancha y logra encastrarlo con maestría indiscutible. El entusiasmo aumenta, los hurras del público son incesantes. Las caleñas multiplican sus esfuerzos, los lances se suceden, sobresaliendo en ellos la simpática Lulú. Aura y Mariana atacan a Sola y el árbitro castiga la falta, que es cobrada por Amelia quien logra un punto más para su equipo. Las pereiranas incansable arremeten duramente, deseando un score más alto en el primer tiempo, y las visitantes se ven obligadas a pedir, de acuerdo con los reglamentos, el receso o descanso habiendo transcurrido quince minutos de juego.

Después de un descanso de cinco minutos, se reanuda el match notándose un poco de decaimiento de parte de las jugadoras de ambos conjuntos. La bola sale continuamente aut y los “yongs” se repiten. Las caleñas reaccionan un poco, lanzan sin cesar a la canasta, pero las pereiranas defienden su cesto con valentía. Fanny Ruiz y Olga Marin del equipo de Pereira, atacan a Aura; el juez castiga la falta; cobra Aura y anota el segundo tanto para su equipo. Vuelve el balón al juego, Lulú y Helena atacan a Eгна, Cobra Amelia sin resultado, fracasa su lance. Sacan del centro el balón; las locales adelantan, coge la bola Eгна pasa a Amelia y ésta lanza, logrando encastrar. Vuelve la bola al centro, se apoderan las

ESCUELA DE Contadores

JESUS A. GUZMAN

graduado en la Escuela Nacional de Comercio, avisa al público que acaba de fundar en esta ciudad una escuela, para estudiantes de ambos sexos en la cual solo se cursarán asignaturas de aplicación práctica comercial.

Matriculas e informes; Calle 14, entre carreras 8a. y 9a. - [Casa del señor Valerio Salazar.]

Pereira, enero de 1931

ALERTA AL PUBLICO CONSUMIDOR

Lo invitamos a usted para que visite la Fábrica y se convenza de que solamente nuestros productos no contienen sacarina, ni dulcina y ningún endulzante artificial fuera del azúcar natural.

Vea los análisis de cada uno de los productos POSADA TOBON. Reclame; exija en tiendas, cantinas, cafés, clubs, etc.

Posada Tobón

Proteja su salud. No tome bebidas que no estén analizadas.

caleñas, haciendo bellos lances, pero sin lograr ningún punto a su favor. La lucha es reñida, Eгна y Olga atacan a Lulú; el árbitro castiga, cobra Lulú sin lograr encastrar. Continúa la bola en juego. Sola, en un difícil tiro esquinado, logra dos puntos más para su grupo. Se saca el balón a juego, continúan las caleñas combinando maravillosamente pero la suerte les es adversa; remata Lulú con un formidable tiro, encastrando al esférico de la red de sus contrarias. El primer tiempo se termina a las 11 y 20 así: 13 puntos a favor de las pereiranas, por cinco de las caleñas. Vienen las felicitaciones, las tristezas, las narajas, las desilusiones, etc. etc.

SEGUNDO TIEMPO

Las caleñas se encuentran un poco disgustadas con la



Persil
El Jabón
lava solo

DE VENTA
EN EL

Almacén He'da

actuación del señor Vásquez como árbitro de la partida. Licho señor en varias ocasiones había cedido ser reemplazado: una vez más lo hizo entregando el pito al señor Carlos Arturo Garcés de Cali, quien fué aceptado para desempeñar tan delicado cargo, en el segundo tiempo.

A las doce menos veinte minutos, el nuevo árbitro llama a las contendores y les salta la bola en el centro, se apresuran las caleñas a recogerla, atacan fuertemente y las pereiranas tratan de adquirirla también, la recoge Egna, lanza y encanasta, pero el árbitro no hace valer este punto a favor de las pereiranas, por haber salido

la bola un poco antes del lanzamiento y, por el contrario, las castiga con un penal. Lo cobra Lulú sin resultados. El público se extraña un poco con la actuación del árbitro, y protesta de ella; el árbitro pide la opinión de los jueces y éstos lo secundan y respaldan en su decisión. El juego decae un poco, ya no se ven jugadas de importancia, pues ambos conjuntos sacan continuamente la bola aut y el tiempo pasa aceleradamente. Lulú logra el balón, lo lanza admirablemente y conquista dos tantos para su equipo. Vuelve la bola a juego, la recibe Aura, pasa a Lulú, lanza de nuevo y encanasta. El público obsequia a las be-

llas visitantes con nutridos aplausos. Se reanuda el juego, Egna ataca por detrás a Lulú, el árbitro impone castigo; las jugadoras discuten hablan en voz alta y el público protesta contra el árbitro, quien de nuevo consulta al señor juez y nuevamente le aceptan su actuación.

Cobra Lulú pero fracasa en su tiro. Continúa el juego un tanto movido y Maria ataca un tanto fuerte a Sola Arango, castiga el árbitro con un penal a favor de las pereiranas; se encarga Sola de cobrar sin resultado alguno. De nuevo sale la bola del centro, Olga y Sola atacan a Leticia, se cobra penal, lanza Lulú y encanasta.

Puesta la bola en juego, la recibe A nelia y con un bello lance se apunta dos tantos más para su equipo. Lulú se encuentra decaída y se manifiesta indispuesta a consecuencia de un golpe recibido; es víctima de la fatiga; el juego se paraliza; las caleñas piden el segundo receso; los médicos y particulares acuden a prestar sus servicios; Lulú se repone un poco pero no está en condiciones de continuar en el juego y se ve obligada a abandonar el campo. Terminado el receso el árbitro llama a las jugadoras, a las 12 y cuarto; los espectadores se sorprenden al ver que sólo cuatro jugadoras caleñas se alinían; las pereiranas recla-

man, el reemplazo de Lulú no entra, por insinuación del Director del grupo caleño; en vista de esto, la capitana del Pereira intenta retirarse, para que haya igualdad de jugadoras; Lulú impide e ingresa otra vez. El público se entusiasma nuevamente, y aplaude el ingreso de la digna capitana del cuadro caleño. Se reanuda el juego, las visitantes combinan en forma magnífica; recibe Lulú, lo pasa a Aurora y ésta de un formidable shot logra anidarlo en el arco contendor. Regresa la bola al centro. Mariana y Aura atacan a Egna, se castiga la falta; cobra Egna y logra el último punto de la tarde.

PUNTOS
Resultado: marcadas por las pereiranas:
Amelia Trujillo 8 puntos.
Egna Gutiérrez 6 puntos.
Sola Arango 3 puntos.
Total 17.
Puntos marcados por las caleñas:
Lulú Bueno 8 puntos.
Aura de Mera 3 puntos.
Total 11.
Sobresalieron: de las caleñas, Lulú Bueno, el alma del equipo, y Elena Grandy, magnífica defensa.
De las pereiranas: Amelia Trujillo y Egna Gutiérrez como delanteras y como defensa Faony Ruiz a quienes se debe en su mayor parte el brillante triunfo conquistado.
E. y F. N.

La Fabrica de Vidrio FENICIA

Avisa a su distinguida clientela y amigos que ha abierto en esta ciudad el muestrario de sus excelentes productos en las Oficinas de

Consorcio de Cervecerías BAVARIA S.A. Teléfono 600

Tip. "Variedades"

Envíenos sus hojas sueltas anunciando sus artículos, que no sólo se las hacemos más baratas que en todas partes, sino que se tiene derecho a la publicación de ellas --una vez-- en "EL DIARIO".

Teléfono: 2-6-6.

Pablo Villegas V.

Avisa al público que ha trasladado su almacén a los bajos del edificio frente al Teatro Caldas, donde encuentra un surtido completo en los siguientes ramos:

- | | |
|--|--|
| Artículos para escritorio y para escuela | Polvos y artículos para tocador de la acreditadas marcas LENTERIG Y HOUBIGANT. |
| Molduras, Vidrios y Cuadros. | |
| Cristalería y Porcelana. | Surtido completo de Hormas y artículos para cocina. |

AGENCIA DEL CORREO AEREO

En este almacén se le arreglan a satisfacción, Máquinas para escribir de todas las marcas, Sumadoras, Calculadoras, etc.

Visite este Almacén con nuevos precios.

Señorita:

Quiere tener usted su cutis blanco y delicado?

Consuma

- POLVO ROMANO
- POLVO CLEOPATRA Y
- CREMA PERLA NACAR
- LABORATORIOS CHORNER

Pereira, Edificio Gaviria

PALUDICOS! PALUDICOS!

La salvación de su salud quebrantada solo lo encontrarán en las

PILDORAS NEGRAS

del doctor AQUILINO SOTO

Las únicas enemigas de las fiebres malignas del trópico.

Solicítelas en todas las droguerías y boticas de fama.

UNICO DISTRIBUIDOR:

Jorge Garcés B—(Droguería)

EL HOTEL MODERNO

Avisa a su numerosa clientela que ha rebajado considerablemente los precios de sus servicios y que estos continúan siendo del agrado del público.

Pereira, enero 10 de 1932

Sífilis, Tuberculosis, Alteraciones renales, Parásitos intestinales, ect., se diagnostican por medio del Laboratorio. Todos los exámenes relacionados con este ramo se practican en el Laboratorio Clínico que se dará pronto al servicio del público.

Dr. Alfonso Jaramillo Arango

MEDICO Y CIRUJANO (Laureado de la Facultad)

Carrera 8ª—Nº 441

LICITACION

La Junta de Carnaval llama a licitación pública para el remate de los juegos autorizados que tendrán lugar durante los Carnavales que se proyectan para los días 24, 25 y 26 de Abril próximo venidero.

BAJO LA SIGUIENTE FORMA:

Las propuestas deben ser dirigidas en pliegos cerrados y con dirección al señor Secretario de la Junta de Carnaval de Pereira, calle 18 entre carreras 7 y 8 No. 74. En dicho sobre debe especificarse el contenido.

Se reciben hasta el día 25 de Marzo próximo y el remate se verificará el 30 del mismo mes a las 4 de la tarde ante la Junta en el local de la secretaría, reservándose la Junta el derecho de transferirlo si lo estima conveniente.

PARA SER POSTOR SE REQUIERE:

1o.—Acompañar un recibo de pesos (\$ 200.00) de consignación hecha al señor Síndico del Hospital San Jorge, para responder del seguro del remate a satisfacción de la Junta.

2o.—Especificar en la propuesta el fiador que ha de responder del pago de la suma ofrecida.

3o.—No haber faltado a compromisos en negociaciones de esta índole.

4o.—Especificar con claridad la cantidad que ofrece dar por los tres días de juegos y las condiciones de pago, y 5o.—Someterse a las decisiones de la Junta en relación con la reglamentación de los sitios en donde deben situarse las mesas para juegos.

La suma de los doscientos pesos consignados será de vuelta a los postores vencidos inmediatamente o abonados al rematador a cuenta del pago total.

En la secretaría de la Junta se dará toda clase de informaciones.

LA JUNTA

Pereira, Febrero 17 de 1932.

Droguería Central

MARULANDA, RAMIREZ

Agentes exclusivos de los Laboratorios Samper Martínez de Bogotá. Vacunas y sueros siempre frescos.

GRAN FABRICA DE MALETAS DE CUERO

VICENTE JIMENEZ R. & Co.

Armenia C.—Colombia.

Anunciamos que hemos agregado a nuestra línea de artículos manufacturados de Cuero: MALETAS DE CUERO PARA VIAJE en distintos tamaños, cuero impermeable fino y aro resistente.

Véalas usted en Pereira: Almacén de VICENTE JIMENEZ R. y Almacén de Antonio Robledo & Co.—En Cali: Almacén de VICENTE JIMENEZ R & Co VENTAS POR MAYOR Y AL DETAL.

Marfranco

Se encarga de la construcción de toda clase de demuebles a los mejores precios de la plaza. Se cambian muebles.

CONSTRUCCIONES: Celotex, para divisiones, cielos etc. Arrendamientos, administración y venta de propiedades.

Agencia "MARCO FRANCO" Telégrafo Marfranco" Teléfono 4-9-7 Calle 19.—Números 176 y 178

LA VIDA SOCIAL

DELICADO

de salud se encuentra nuestro distinguido amigo y partidario, Don José Marco Campuzano. Fuera para nosotros positivamente grato anunciar la total mejoría del distinguido amigo y caballero muy correcto.

DE MANIZALES

en donde estuvo en asuntos relacionados con su cargo de director de la escuela central de varones de esta, regresó nuestro personal amigo don Pablo E. Cardona, a quien presentamos atento saludo.

MEDICO DEL HOSPITAL

En reemplazo del doctor Sixto Mejía y durante el tiempo que éste dure en la Asamblea departamental de Caldas, ha sido designado con todo acierto nuestro apreciado amigo el doctor Ignacio Londoño Atehortúa. Le enviamos nuestras felicitaciones muy cordiales.

PARA CARGO

igual en el pelotón del regimiento Ayacucho, acantonado en esta plaza, ha sido designado nuestro apreciado amigo el doctor Luis E. González O., médico que reside entre nosotros desde hace algún tiempo. Le enviamos nuestras felicitaciones.

DE MANIZALES

nos visita en viaje de negocios nuestro distinguido amigo don Gabriel Vargas, administrador del periódico manizaleño "El Liberal". Atento saludo presentamos al distinguido amigo y colega.

DELICADO

de salud continúa don Camilo Isaza, actual inspector primero municipal. Fuera para nosotros positivamente grato anunciar la mejoría total del distinguido amigo y hábil funcionario.

POR NOTICIAS

particulares llegadas a los familiares de nuestro distinguido amigo don Camilo Botero, sabemos que éste fué operado en Rochester y que aun cuando su estado es bastante grave, los médicos de aquel sanatorio conciben algunas esperanzas de salvarle la vida. Para nosotros fuera muy placentero poder anunciar la mejoría del querido ciudadano y apreciado amigo nuestro.

DELICADO

se encuentra el apreciado caballero don Oscar Angel Mejía. Para nosotros sería muy grato anunciar su pronta reposición.

PARA SU HACIENDA

de "El Páramo" siguieron los señores don Leonidas y don Rafo Mejía, acompañados de sus señoras esposas y de sus familias. Desearíamos que los viajeros tengan una grata estada en sus propiedades.

LLAMAMOS LA ATENCION

de los agentes que hacen el tránsito en la plaza de Bolívar y de los del servicio de vigilancia, para que impidan que algunos choferes molesten a las niñas que llevan a pasear los pequeños en las horas de la mañana. Algunas distinguidas damas han venido hasta nosotros, para manifestarnos que se

les hace imposible mandar a los chiquillos a la plaza porque varios de los choferes no dejan estar tranquilas a las sirvientas. Ojalá que seamos atendidos en este reclamo.

DELICADA

de salud se encuentra la distinguida dama doña Alicia Palacio de Ochoa Gutiérrez. Fuera para nosotros muy placentero anunciar la mejoría de la distinguida dama.

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

Esta noche a las nueve en punto. Nanci Carrol y Richard Harlen, célebres artistas, se presentarán esta noche en este teatro, con la gran película sonora y cantada:

"MANHATTAN"

Platea 40. General 20. Niños a 10.

MAÑANA

Cine Colombia. Presenta.

"ALTA TRACION"

VIAJEROS

Se encuentran entre nosotros, los siguientes caballeros, a quienes nos complacemos en saludar de manera muy atenta:

—Dn. Enrique Botero, de Risaralda.

—Dn. Roberto Quintero, de Anserma.

—Dn. Arturo Londoño, de Belalcázar.

—Dr. Juan Botero Trujillo de Manizales.

—Dn. Gustavo Nicholls de "La Libertad".

—Dn. Bernardo Carrasquilla, de Santuario.

—Dn. Roberto Suárez, de Risaralda.

—Dn. Alejandro Mejía de Manizales.

ANIVERSARIO

Mañana se cumple el primer aniversario de la muerte del Sr. Luis Angel López, del gremio de choferes, quien fue muerto de una puñalada en la Plaza de Bolívar de esta ciudad. Al cumplirse este aniversario presentamos nuestro sentimiento cordial de pesar a todos sus familiares, residentes entre nosotros.

DE ANSERMA

ha llegado a la ciudad nuestro apreciado amigo y partidario Dn. Rubén Arango Zea, a quien presentamos atento saludo, deseando que le sea grata su estada entre nosotros.

A CALI

regresó en compañía de su señora esposa Dña. Camilita Echeverri de Valencia, Dn. Benjamín Valencia, distinguido amigo nuestro

que permaneció varios días en la ciudad. Muy atenta despedida le presentamos a los apreciables viajeros y amigos.

PARA MANIZALES

en rápido viaje de negocios siguió nuestro apreciado amigo Dn. Martín Sánchez A., propietario del Centro Social. Le presentamos atenta despedida al amigo Martín.

PLEITOS AJENOS

Señor Director de "El Diario" La ciudad.

Señor Director:

En el número 926 de su acreditado periódico correspondiente al 19 de los corrientes, aparece un remitido titulado "Irregularidades en un Juzgado de Circuito", firmado por UN INTERESADO, que nos permitimos g'osar, tanto por las injusticias que en dicho remitido aparecen, como por los descastos que se cometen contra la persona del Juez a quien pueda referirse, tan digno de toda consideración y respeto.

"UN INTERESADO" es bien sabedor de que los Juzgados de Circuito de esta ciudad son sumamente reargados de trabajo, no obstante lo cual, no es cierto que en el Juzgado a que se refiere el suelista los asuntos sufran una demora perjudicial. En ese Juzgado lo que sí ocurre es que se encuentran todas las garantías del caso, por que el Sr. Juez es un lujo de competencia y de honorabilidad, que todos sus fallos son confirmados por el Superior.

Probablemente al suelista no le satisfacen estas condiciones y lo que desea es que el Sr. Juez sea como otros que resuelven a troche y moche, no importándole el superior tenga que revocar sus providencias.

El suelista hace cargos de que el Sr. Juez entrega los asuntos al Secretario para que éste los resuelva; esta es una práctica que se lleva a efecto en todos los Juzgados del Cto. en lo que se refiere a autos de sustanciación; a nosotros nos ha tocado recibir notificaciones en ambos Juzgados de autos dictados por la Secretaría.

En el Juzgado a que se refiere el suelista, sirve la Secretaría un caballero digno, honorable y competente, y no obstante el Sr. Juez, su Superior—que es la competencia personificada—no aceptaría providencia alguna que no estuviera ceñida a la Ley y a la justicia.

En el suelto que glosamos, sólo se ve una marcada intención de mortificar a ese caballero que ejerce el Juzgado, quien es digno y merecedor de todas las consideraciones debidas.

IMPARCIAL

"MENTOL-CURA" lo hace mejor que el Mentolatum.

Almacén de Licores Departamentales

Venta de toda clase de licores de las fábricas de esta ciudad. Alcoholes para usos domésticos.

Llame al Teléfono 7-8 6 donde se le atenderá de las 7 a.m. a las 12 de la noche.

DESPACHO A DOMICILIO

INFORMACIONES DE INTERES

PRECIOS DEL MERCADO

(Hoy 27 de Febrero de 1932)
 Panela de 1ª clase, Bulto a 4.50, atado a 5 centavos.
 Maíz, hanega a 5.20, la cuartilla a 12 centavos.
 Maíz trillado, la hanega a 6.50. Cuartilla a 15 centavos.
 Frijoles, hanega a 18.00. Cuartilla a 60 centavos.
 Papas de 1ª la carga a 450 la cuartilla a 15 centavos.
 Cacao en grano arroba a 4.50, libra a 20 centavos.
 Chocolate en pasta, libra a 45 y 50.
 Café molido «Pompeya» y «Royal» libra 35 centavos.
 Otras marcas 15 centavos.
 Arroz, arroba a 2.50, libra a 12 centavos.
 Sal arroba a 1.30. Libra a 7 centavos.
 Azúcar arroba a 1.50, libra a 10 centavos.
 Almidón arroba a 1.50, libra a 10 centavos.
 Manteca el tarro de cincuenta libras a 14.50, libra a 35 centavos.
 Harina de trigo la arroba a 2.50, libra a 12 centavos.
 Garbanzos la arroba a 4.00 libra a 20 centavos.
 Jabón caja a 3.50. Tres cuadros 10 centavos.
 Maicena, 7 centavos la cajita.
 Velas, 12 por diez centavos.
 Huevo a 2 centavos.
 Hecite de Higuera a 30 centavos la botella.
 Avena triturada a 30 centavos el tarro.
 Sagú, libra a 30 centavos.
 Mantequilla a 40 la libra.

ITINERARIO DE CORREOS

PACIFICO (Diario) SALIDA
 A las 11 a.m. sale para el Pacífico.
QUINDIO (Diario)
 A las 8 a.m. sale para la línea férrea de Manizales.
TRANSVERSAL MOCATAN
 A las 8 a.m. de los días Martes y Viernes sale para esa vía.
TRANSVERSAL MARSELLA
 A las 7 a.m. de los días Lunes y Jueves sale para esta población.
TRANSVERSAL DEL QUINDIO
 A las 1 p.m. de los días Martes y Viernes sale para esta vía.
LLEGADAS
PACIFICO. - A las 11 a.m. de Manizales y 2 p.m. del Pacífico.
QUINDIO. - A las 8 a.m. de Armenia y a las 11 a.m. de Manizales.
T. MOCATAN. - A las 1 p.m. de los días martes y Sábado.
T. QUINDIO. - A las 11 a.m. de los días Martes y Viernes.
T. MARSELLA. - A las 5 p.m. de los días lunes y Jueves.
 El Admor. de Correos,
LUIS E. LOPEZ H.
 - La «GASFRICINA», cura la distensión del estómago.

Del informe del Secretario de Gobierno a la Asamblea de 1932.

V DESOCUPADOS

Todas las previsiones hechas por hombres de estado y de pensamiento sobre la presente crisis mundial, que ha afectado poderosamente nuestra economía y nuestras finanzas, han sido rectificadas por la realidad. No se trata de una de aquellas crisis periódicas que venía sufriendo el régimen capitalista, cada siete o diez años, fácilmente dominadas con técnica, serenidad y paciencia. Parece como si asistiéramos al crepúsculo de un régimen económico o al otoño de una civilización. Las estructuras económicas más firmes se derrumban y las medidas tomadas entre nosotros con incomparable acierto por el gobierno nacional y por el Parlamento, resultan ineficaces o contraproducentes. La complejidad de la vida moderna ha aumentado las funciones de relación de los diversos estados, pudiéndose afirmar que hoy no existen economías nacionales sino economía mundial. Las finanzas en el mundo presente constituyen un verdadero sistema de vasos comunicantes y lo que afecta a una nación perjudica sensiblemente a todas. No podemos aspirar a ocupar un nivel económico superior al de las demás naciones del mundo, por eficaces que sean las medidas tomadas por el gobierno.

Las consecuencias de la crisis presente han gravitado de manera muy principal sobre las clases trabajadoras y sobre la llamada clase media, la más destrozada de todas. Los salarios han disminuido de manera alarmante y las calles de nuestros grandes núcleos urbanos son recorridas a veces con manifestaciones hostiles de los desocupados. El problema existe y no se trata únicamente de personas desadaptadas que no quieren trabajar en la agricultura, sino de obreros, artesanos y agricultores competentes y activos que no encuentran en parte alguna oficio remunerado.

Entre las medidas adoptadas en Alemania, Inglaterra y Estados Unidos, la más generalizada es el llamado subsidio de los trabajadores, es decir, una ración diaria que le suministra el Estado a las personas sin empleo. Pero esta medida está hoy definitivamente revaluada por la experiencia costosa de los grandes estados. Wiston Churchill, que fue su iniciador ha ce cerca de veinte años y que un día no vaciló en tomar las reservas del Banco de Inglaterra para atender este servicio, aconsejaba en una página reciente a los Estados que no habían entrado aún por este método peligroso y empírico, que se libran de este verdadero flagelo público, por que en vez de resolver un problema lo

complicaba de una manera alarmante fomentando el ocio, la desocupación y las estafas permanentes al estado.

Dos soluciones indirectas y a largo plazo ofrece este complejo negocio: el nacionalismo económico y el fomento de las obras públicas. Es preciso obligar al pueblo colombiano, por medio de un arancel aduanero muy elevado, a producir todo lo que necesita, ocupando así gran cantidad de brazos y rebajando el alto costo de la vida. El país marcha hacia una proletarización creciente por que las clases antiguamente poseedoras van encontrando ya el límite de la pobreza. Así mismo conviene disminuir los gastos de la nación y del departamento en los diversos ramos del servicio público, para fomentar obras y empresas, donde sea fácil colocar a un gran número de personas desocupadas. La disminución de los salarios, que en cualquier otra época sería reprochable, parece una medida muy aconsejada hoy, por que lo importante para la sociedad es el mayor número de individuos ganen un salario aunque no sea elevado. Aumentar los salarios en las presentes circunstancias de desocupación es una operación contraria a los legítimos intereses de las clases trabajadoras, por que cultiva una minoría privilegiada en contra de la mayoría desposeída.

Por lo demás, mientras el mundo no se resuelva valerosamente a reformar los presentes métodos de distribución de la riqueza y a revisar las deudas de los Estados que pesan de una manera agobiadora sobre los pueblos en beneficio de reducidos equipos capitalistas, será imposible aspirar a una firme restauración económica. Hoy más que nunca deben multiplicarse los vínculos de solidaridad humana liquidando las últimas reliquias del individualismo económico, que ha sido el origen funesto de la presente crisis mundial.

Y si es grave la situación de las clases trabajadoras, mayor es todavía la de la clase media. Por razones de economía, son suprimidos diariamente multitud de empleos que dejan numerosas familias con graves responsabilidades sociales en trágicas condiciones de desamparo y abandono. Para resolver este negocio deben estimularse las industrias urbanas y, si es posible, revisar las asignaciones civiles para mantener el mayor número de personas con empleo. Nos estamos acercando a una época en que sólo una intensa solidaridad social puede salvar a numerosos hogares de la miseria, origen de graves quebrantos y perturbaciones públicas.

En todo caso, el gobierno reclama y solicita todas las medidas de la honorable Asamblea tendientes a solución

DEFIENDASE.....!!

DEFENDIENDO LAS INDUSTRIAS PROPIAS

LAS PASTAS ALIMENTICIAS

"O. K."

Fabricadas en PEREIRA con productos y por obreros nacionales, están a la altura de las mejores, y siempre las conseguira frescas. Ensáyelas y las aceptará.

DEFIENDASE

DEFENDIENDO LAS INDUSTRIAS PROPIAS

Fábricas: Calle 22, No 25 bis, cruce con Carrera 5a.

nar estos problemas, que han sido un acertijo indescifrable hasta para los grandes estadistas mundiales. Como término y remate de este capítulo es preciso escribir que las medidas más eficaces para resolver esta situación dependen del gobierno central, que regula y maneja los ejes supremos de nuestra economía.

ninguna casa importante de la ciudad sin tomar su anuncio

«MENTOL-CURA» lo hace mejor que el Mentolum.

Sobre servicio militar obligatorio
 Marzo, 3 de 1922.

Señor Director de «EL DIARIO»
 La ciudad.

Prestando atención a disposiciones legales, sobre servicio militar obligatorio, y para que Ud. se sirva darle publicidad en su distinguido Diario, me permito enviarle el siguiente itinerario de Sorteo, que servirá de aviso al público, el cual se verificará en el presente mes de Marzo, de acuerdo con el siguiente orden:

Armenia	día 3
Calarcá	.. 4
Pijao	.. 5
Salento	.. 7
Circasia	.. 8
Filandia	.. 9
Montenegro	.. 10
Quimbaya	.. 11
Pereira	.. 12 8. a m.
Santa Rosa	.. 14
Chinchiná	.. 15
Palestina	.. 16
Marsella	.. 17
Manizales	.. 18
Maria	.. 19

Soy de Ud. muy Atto. y s. s.
MARCELIANO OSSA M.

JENARO NIÑO NIETO

ABOGADO

Negocios civiles, administrativos y comerciales. - Oficina: Carrera 7ª - Calles 18 y 19.
 TELEFONO: 2-1-7.

Favorezca la Industria de Pereira

Comprando los maravillosos productos de la VIDRIERA

Donde los señores Jorge Gutiérrez -Carrera 8ª- y Hernán Loñdoño L. -Calle 17 entre carreras 8ª y 9ª- encuentra usted toda clase de artículos a precio de fábrica.

Por mayor buenos descuentos

El Ferrocarril de Caldas

Avisa al público que en todas sus estaciones se hacen aforos directos de equipajes y de carga con destino a estaciones del Ferrocarril Nacederos-Armenia.

Manizales, Septiembre de 1931.
ANTONIO ARANGO G. - Gerente.

Relojería Suiza - Joyería ALBERTO GAUPE T

Venta y arreglo de relojes. - Trabajo garantizado. - Artículos para regalos. Cualquier trabajo de joyería, ejecutado por el mejor especialista. Ocupela y quedará satisfecho.

Carrera - 7a. No. 364. - Contiguo al Banco Agrícola.

ALMACEN FRANCES

Avisamos a nuestra numerosa clientela que estamos recibiendo un enorme surtido de telas de toda clase, importadas directamente de las mejores fábricas del mundo; y que desde hoy hacemos

GRANDES REBAJAS

APROVECHE - Compre barato - Precios de situación

El cronista Lucio Sorel hace revelaciones sobre el proceso del general Uribe Uribe

Bogotá, febrero.—Hemos hablado con el cronista Lucio Sorel, antiguo redactor de "El Diario Nacional" sobre el asunto de Jesús Carvajal, que tanto preocupó al público, y nos ha dado la siguiente información:

A principios de 1916 trabajaba yo en "El Diario Nacional" con el doctor Olaya Herrera, y me dedicaba a la búsqueda de noticias interesantes para el periódico. Un día llegó al director una carta del señor general Lubin Bonilla, fechada en Ibagué, en la cual decía al doctor Olaya Herrera que se hallaba perseguido, que las autoridades le limitaban su libertad, y que para poder vivir tranquilo había huido y estaba en la manigua, como un héroe de leyenda, durmiendo en los árboles y comiendo los frutos que al azar conseguía.

El doctor Olaya Herrera, que era persona de actividades profesionales, me llamó y me dió la siguiente orden: "mañana debe irse usted para Ibagué a entrevistar al general Bonilla".

Antes de salir tuve la torpeza de hacerle saber a algún amigo mi viaje y lo que lo motivaba, cosa que fue fatal, porque el fiscal de la causa del asesinato del general Uribe Uribe, doctor Alejandro Rodríguez Forero, tomó las medidas necesarias para evitar que el general Bonilla, que fue el funcionario que levantó las primeras diligencias de investigación de los responsables del asesinato, hiciera declaraciones que pudieran entorpecer el curso del sumario.

La conversación que tuve con el general Bonilla, es a través de un señor Torrijos, anciano venerable que vendía panela, pan de maíz y cigarrillos de los de "amontonada por centavo", fue espectacular y misteriosa. A su tienda me llevó el doctor Alejo Valenzuela, médico prestigiosísimo, para el que llevó una carta del señor doctor Olaya Herrera. El general Lubin Bonilla llegó de modo cinematográfico a la sala donde, alumbrado por un quinqué modesto, se estaba en afable conversación con el señor Torrijos. Iba con alpargatas nuevas, ruana oscura y sombrero con toquilla; en sus manos llevaba para defenderse de los perros, según dijo, un trozo de guayacán.

Entre las muchas cosas que me dijo el misterioso personaje están las siguientes palabras: "Un día, no re-

GUARDAMOS COMO UN TESORO LA BUENA FAMA Y LA INIMITABLE CALIDAD DE PIELROJA y PIERROT

EL HAVRE

ROMA

CIGARRILLO

Pierrot

MEBRA COMPUESTOS

LONDRES

SEVILLA

Pielroja

CIGARRILLO ESPECIAL

4 GRANDES TRIUNFOS INTERNACIONALES

LAS UNICAS MARCAS QUE PERDURAN

uerdo la fecha, tomaba yo una indagatoria a Jesús Carvajal en presencia del director general de la policía, que lo era el general Saomón Correal. Como notara que el indagatorio titubeaba en una respuesta, alcé la vista y noté que el general Correal se ponía el dedo índice de la mano derecha en los labios, como para indicar silencio y hasta una señal al preso.

Esta declaración, continúa diciendo Sorel, me rogó que no la hiciera pública porque "tenía con el fiscal de la causa promesas de no hacerla conocer de ninguno, antes de jurarlo de calificación".

—El general Bonilla no le habló de personas que estuvieran comprometidas, no le dió nombres propios?

—Estoy absolutamente seguro que no hizo otra declaración interesante que la que acabo de hacer, aunque sí afirmó de manera concreta que él llegó a tener la pista de autores intelectuales del delito, pero que cuando más cercano estaba al éxito, fue retirado de la investigación de manera insólita.

—Usted fué si mal no recuerdo, el primer periodista que entrevistó a los asesinos del general Uribe Uribe?

En 1915 me entrevisté en el Panóptico de Bogotá. Fui con un fotógrafo y les entré en conversación clara, con audacia y maña. A mis preguntas algo crueles y un poco tenaces, contestó Jesús Carvajal: "No me fríego, déjenos en paz." Y en unión de Leovigildo Galarza, se perdió entre los centenares de presos a pasos cortos y lentos.

Y termina de hablar así Lucio Sorel:

—Le he pesarse mucho cuanto dijo el general Bonilla, cuya vida se entristeció "por la manera como llevó la investigación" (frases suyas) y por estar seguro de que sí había autores intelectual del asesinato. Pero no debe perderse de vista que un abogado recto y perspicaz, como lo es el doctor Rodríguez Forero, que ocupó el Ministerio Público en el proceso que hoy preocupa la atención pública, afirmó categóricamente, después de agotar su actividad, que el asesinato del general Uribe Uribe fue obra de dos malvados solamente.

—Cuando necesite anteojos finos, regulares, ordinarios, armazones o lunas, solicite precios donde

Jesús M. Paneso e hijo

Todas las Asambleas del país solicitan del gobierno que se decrete inmediatamente la moratoria

Bogotá 4.—

Las asambleas de Antioquia, Magdalena, Bolívar, Atlántico, el Tolima etc. solicitan del presidente de la República que decrete inmediatamente la moratoria, pues que esta sería quizá la única solución para este problema gravísimo que afecta hondamente a todo el país y que no tiene cara de solucionarse nunca. Los despachos dirigidos al Presidente están concebidos en términos sumamente angustiosos. Se espera la respuesta del mandatario a estos telegramas.

Un gobernador que viaja

Bogotá 4.

Hacia la capital de la República viaja actualmente el gobernador del Valle Dr. Valentín Osse.

CORRESPONSAL

CONTRASUDOR

El fastidio que causa el mal olor de las axilas y de los pies y contra el querer, hace aparecer a las personas aseadas como si no lo fueran; el perjuicio que es to lleva para la salud y los inconvenientes que representa esto han hecho que "LA BUENA ESPERANZA" de hoy al consumo este nuevo producto CONTRASUDOR.

Nota: La envoltura que no lleve en alto relieve el sello "LA BUENA ESPERANZA" rechácela. Propietario: FELIX A. GARCIA T.—Pereira-Caldas.

"ALTA TRACION"

La empresa del Teatro Caldas se complace en presentar en la noche de hoy, la grandiosa obra de la casa Paramount y que lleva por título "Alta Traición" o "El Patriota", película considerada por los mejores críticos americanos, como la mejor producción que filmó Hollywood en el año 1929.

En esta colosal cinta se destaca a primera vista, la actuación de ese gran alemán que lleva el nombre de

Emil Jannings. En ella se nos presenta encarnando el difícil papel de Pablo I, infortunado цар de Rusia, que mata sin compasión y diezaba las multitudes a sablazos.

Acompañan a Jannings, compartiendo los honores, la bellissima actriz Florence Vidor, Neil Hamilton, uno de los mejores galanes de la Paramount y el veterano actor, Lewis Stone, quien se destaca en esta película por su magnífica labor, digna de encomio.

A todos los amantes de formidables escenas, en las cuales Jannings nos regala con una actuación excelente, recomendamos esta producción, la que no dudamos atraerá un grueso y selecto público ansioso de deleitarse con "Alta Traición".

"SANGRE Y ARENA" ha sido la película escogida para exhibirla el domingo en matinee. La bella obra del finado Vicente Biasco Ibáñez ha sido trasladada a la pantalla por la Paramount, habiendo constituido un formidable éxito su exhibición en todos los teatros del mundo. En ella resalta soberbiamente la figura del extinto Rodolfo Valentino, quien hace en esta cinta el papel de torero en morado de Nita Naldi. Después de "Los Cuatro Jinetes", esta película fue la que más fama dió a Valentino, viniendo ahora con efectos sonoros que la hacen más agradable a la vista del espectador.

M. ILIAN

—Historia Natural por Zimmerman en 24 tomos, donde Jesús M. Paneso e hijo

EL BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO

Avisa al público que está abierta en sus oficinas LA CAJA COLOMBIANA DE AHORROS

La única que tiene en el país la garantía del Estado. Su activo, perfectamente líquido y saneado es de una solidez inquebrantable. Estudie usted las excepcionales buenas condiciones que ofrecemos a nuestros depositantes, y procederá inmediatamente a abrir su cuenta.

—Cintas de terciopelo negro y de color, recibieron Jesús M. Paneso e hijo